
标题：<<蜕变>> 
意义：坚强的背后亦是撕⼼裂肺的蜕变 

⾃从7⽉15⽇开始加⼊BIS后，我每天早上去⼯作的途中都会戴着⽿机去听最新的
BVE或者是我还不认识的公司的BVE，在短时间内让我认识了很多的优质公司的背
景，未来发展潜能和所需注意的⻛险。从BVE⾥⾯我主要抓到了两⽀股票，第⼀⽀是
SCIENTX我第⼆重仓的股票，第⼆⽀则是重仓买⼊的SAM，这⾥先从近期买⼊的
SAM开始讨论整个来⻰去脉。 

在BIS最后⼀堂课上完后不久，还是跟往常⼀样每天看BVE Update，当下也没有特
意想找接下来要投资的股票，⽬的也只是想认识更多⾏业，看看各⾏各业在这段艰难
的时期是⽤怎样的策略来帮助公司转型或持续盈利的策略。就在8⽉2⽇当天，SAM
出现在了BVE也是我第⼀次认识到这家公司。看完公司简介后我⻢上应⽤BIS所教导
的⽅式⽤Value Farm先判断公司的ROE, Cash Flow & Dividend Yield，基本上公司
业务和财务健康都很稳定，⽽且公司业务组合（复苏+科技）也是⾮常吸引我。当天
晚上我就花了⼀夜时间研究完公司5年的Chairman Statement评估管理层的信⽤
（绩效评估），主要管理层的背景和公司的估值对⽐其他科技⾏业。最后⼀步是找出
公司⽐较⼤的shareholder的持票⽐例，也发现到新加坡的Temasik Holding是主要



持有⼈，其他的多数是⼀些基⾦和EPF也持有。所有的研究⼯作做好我就拟定了买⼊
策略，把资⾦分成5次分批买⼊，于是8⽉3号就是第⼀次买⼊的⽇期。





买⼊后的第⼆天也就是4号，BVE⼜出现了我想看到的内容：针对SAM的估值，理解
股价的飙升与⻛险，这个视频即可对⽐我前天做的估值计算的准确性，亦能更深⼊了
解⽬前所需注意的⻛险摘要有哪些。结果在看完视频后更确定了我对SAM先前的估
值假设是没有太⼤差别，我分别在12⽇买⼊了⼀次，这时已经有40%的资⾦都在⾥
⾯了，⼼理也踏实了许多，这时更想要看到发⽣的事情是希望它有机会股价再下来⼀
次让我再次收票。










然⽽就在8⽉15⽇时前⾸相宣布要在第⼆天辞职造成⻢股波动，接下来的两天是SAM
股价重新出现下跌的开始，我开始观察和预测股票会下跌到的可能价位，就分别在8
⽉16⽇买了RM13.80的价位，也在18⽇当天早上我Queue Buy RM11.60；结果如愿
的趁低买⼊了接近当天的最低价，我⾮常的开⼼，也是第⼀次在千股⻬下，⾏情糟糕
的情况下做出Average Down的动作，⽽且做得⾮常有⾃信并毫⽆恐惧反⽽还希望能
跌的更低，相信这就是了解⼀家公司后⼼理异常踏实的状态。接下来的股价也没有再
去到更低的价位了，不过还剩下的资⾦就继续等待着未来机会的出现。接着我还是陆
续的观看最新针对SAM股东⼤会的内容，未来前景展望以及谈论⽬前估值的BVE。
只能说REX⽼师对科技⾏业的解说叙述得⾮常专业，Alfred⽼师在近期内第⼀时间捕
捉到SAM并将之放⼊BVE的时间点⾮常的准确，让我有机会在股价暴涨前剩下不到
两天的时间内能迅速做好研究⼯作及时⼊场。研究速度快的原因主要还是因为BVE视
频内已经仔细讲述了公司内部的业务，成⻓的因⼦，管理层的简介，还有公司的估值
和⻛险；⽽我接下来要做的就只是深⼊了解公司掌托者的背景，可信度与公司的估值
就能在最短的时间内做出投资决策。


接下来谈谈BVE如何影响到SCIENTX的买⼊决定。在7⽉18⽇上完BIS第⼆和第三单
元后，课堂要求我们选出三个具有稳定现⾦流，ROE⾼并具有商业价值的公司。由于
⼀开始没有头绪，于是便从GR Chart⾥发现SCIENTX连续6个⽉都⼀直出现在图表
内，并被列为⾼成⻓低⻛险的公司所以我就选择了它作为我研究的重点对象。由于我
也是第⼀次认识这家公司，我⽤BVE⾥⾯的关键字搜索找到了SCIENTX，并⽤了⼏个
⼩时看了关于它的最新10个视频，通过这些视频我将重点都⼀⼀整理后做好了我的
第⼆个功课，为公司的商业价值打分。







⾃从我看完10个BVE视频后，我对SCIENTX的公司业务和发展前景已经有了⾮常多
的了解，⽽且也符合我喜欢的公司业务组合类型（复苏+⻰头包装业务）公司5年翻
⼀倍的愿景，种种原因⾜以让我有信⼼在⼏天后就直接下单买进，以下是我的买⼊时
间和价钱。










买⼊这家成⻓公司其实在短期内也不在意股价是否有起⾊，因为主要买⼊原因是要看
公司是否能在5年或更短的时间翻倍。BVE视频也在接下来我对SCIENTX的10年财报
深度研究加快了速度，让我能更快更全⾯的了解整个公司的业务，过程中也增加了我
对公司的信⼼和⻓期持有的决⼼。









认识了BIS & BVE彻底颠覆了我对价值投资的观念，我从经过了2020年6⽉到今年6⽉
整年的频繁交易，中间不断的磨练⾃⼰并不断增加知识，到现在全⾯的价值投资思维
的转变，仿佛⼀只⽑⽑⾍经历蜕变成了展翅⾼⻜的蝴蝶，开始了新⼀段投资旅程。


BVE对我的6⼤帮助


1. 了解更多没有接触过的公司和⾏业，增⼴⻅闻。 
2. 针对不同公司在不同领域的发展和计划，可以隐约看⻅整个⻢来⻄亚经济发展

的⽅向和未来趋势。

3. 参考各⾏各业在这段艰难的经济时期是⽤怎样的策略来帮助公司转型或持续盈

利的策略。 
4. 短时间内判断公司业务是否有未来发展前景和公司主要获利⽅式。 
5. 针对个股的持续跟踪持续更新公司的最新发展计划，业绩评估，估值分析，股

东⼤会内容等资讯。 
6. 有效缩短投资者的后续研究⼯作时间，加快投资者做出投资决策的判断。



